

## **LE MESSAGE DU SUPERIEUR GENERAL EN LA FETE DE SAINT ANTOINE MARIE CLARET 2022**

Chers frères:

Je vous souhaite une joyeuse célébration de la fête de notre Fondateur !

Depuis le XXVI<sup>e</sup> Chapitre général, nous utilisons le terme « rêver » pour désigner le dessein de Dieu pour notre congrégation à notre époque dans la fidélité au charisme de notre Fondateur. Les chapitres provinciaux et les assemblées tenues après le Chapitre général ont fait de ce «rêve» le leur et ont invité les communautés et les membres à se regarder eux-mêmes et leurs apostolats dans la perspective de Dieu. Moi aussi, je suis mis au défi de me demander quel serait le rêve de Dieu pour le supérieur général.

Avant même que la pandémie mondiale ne soit considérablement maîtrisée, la famille humaine et notre maison commune ont de nouveau été blessées par la peste de la guerre et l'instabilité politique mondiale, manifestant la fragilité de la coexistence humaine et des compétences communes en matière de résolution de problèmes. Il nous dit à quel point il est important pour les humains d'apprendre à cheminer ensemble sur la planète, en discernant synodalement le Rêve de Dieu pour le monde.

Nous avons besoin d'apprendre un art qui tenait beaucoup à cœur notre Fondateur pour réaliser le « rêve » : l'art du tissage. Claret apprend le tissage comme un métier familial (cf. Aut 31). Ce n'était pas seulement une compétence physique mais aussi un art relationnel et spirituel qui lui a servi en tant que missionnaire apostolique. Claret était doué pour tisser des relations remplies de grâce avec ses compagnons, ses collègues, ses supérieurs et ses subordonnés. Il n'est pas étonnant que partout , il tisse un réseau de relations au service de l'annonce de l'Évangile. Nous savons comment il s'est occupé de son grand-père dans son enfance (cf. Aut 19), il était empathique envers les ouvriers du métier à tisser (cf. Aut 33-34) et a cultivé des amitiés et une camaraderie de longue date avec tant de personnes tout au long de sa vie (cf. Aut 60-61). Sa description de la communauté de Cuba montre le tissu des relations qu'il a développées en tant qu'évêque missionnaire (cf. Aut 606-613). Son

autobiographie est le récit d'une vie missionnaire tissée avec tant de grandes âmes comme un réseau de relations évangélisatrices à un moment difficile de l'Église en Espagne et au Cuba.

La crédibilité de nos vies personnelles et l'efficacité de notre communauté et de notre ministère aux niveaux local, provincial et général dépendent beaucoup de la manière dont nous tissons au mieux nos relations avec Dieu et les uns avec les autres, ainsi que de la manière dont nous mettons en commun nos ressources et nos talents pour accomplir la mission confiée. L'antidote à de nombreux maux qui affligent les évangélisateurs aujourd'hui - tels que le cléricalisme, l'individualisme et la mondanité - est l'autonomisation des relations dans la communauté et dans le ministère. Imaginez à quel point une communauté missionnaire serait dynamique lorsque ses membres sont doués pour tisser des relations et transformer les différences en cadeaux, les conflits en moments de croissance et chérissent le don les uns des autres ! L'une des compétences missionnaires les plus importantes que nous devons apprendre de notre Fondateur est de tisser des relations qui construisent des communautés missionnaires, des équipes pastorales et éducatives, des conseils et des réseaux qui promeuvent « la transformation du monde selon le plan de Dieu » (cf. QC 43) .

Je vous invite à approfondir cette dimension de la vie de notre Fondateur au cours de cette fête afin que nous puissions tisser le tissu congrégationnel des relations et témoigner de l'amour de Dieu. En ce jour de fête, faisons nôtre la prière de Claret :

*« Ô mon Dieu et Père, accorde  
afin que je connaisse le Seigneur, que je te fasse connaître et que je te fasse  
connaître,  
que je t'aime et amène les autres à t'aimer,  
que je te serve et inspire les autres à te servir,  
que je te loue et travaille à ce que toutes tes créatures te louent.*

Bonne fête !

**P. Mathew Vattamattam, CMF**

*(Supérieur Général)*

24-10-2022